
 

 

5. Sitzung 
des Elternvereins des BRG 16 

Schuljahr 2017/2018 
 
 
am: 09.04.2018 
um: 18:00 Uhr 
Ort: Schuhmeierplatz 7, 1160 Wien 
 
Anwesend: Angelika Aigner, Larisa Ciobotea, Bianca Ferraz-Leite, Martina Friedrich, Dragana Gavrilovic, 

Gülcan Kaltan, Raimund Krendl, Markus Lachowitz, Verena Leitner  

Entschuldigt: Nina Barbul, Carmen Siller 

 

Begrüßung 

Obmann Raimund Krendl begrüßt die anwesenden Elternvertreter/innen bzw. Direktor Mag. Andreas Germ 
und übergibt diesem sogleich das Wort, mit der Bitte um seinen Bericht. 

 

Bericht von Herrn Direktor Mag. Andreas Germ 

Direktor Germ begrüßt ebenfalls alle Teilnehmer/innen und spricht folgende Punkte an: 

 40 der 43 Schüler/innen der achten Klassen haben ihre Vor-Wissenschaftlichen Arbeiten (VWA) 
hochgeladen und in der Vorwoche präsentiert. Sie haben Schulnoten von sehr gut bis genügend 
erhalten. Die drei verbleibenden Schüler/innen werden möglicherweise den Termin im Herbst 2018 
nutzen. 
In der nächsten Woche findet die Notenkonferenz für die achten Klassen statt, die somit 
abgeschlossen sind. Die Matura ist für den Zeitraum 18. bis 22. Juni vorgesehen. 

 Am 16. April 2018, 12:00 bis 14:00 Uhr berichtet Herr Direktor Mag. Robert Etlinger vom Radetzky-
Gymnasium (Wien 3) von seinen Erfahrungen mit der Einführung der Neuen Oberstufe (NOST). 
Tatsächlich hat Direktor Etlinger festgestellt, dass es für die meisten Schüler/innen kaum einen / 
keinen Unterschied zum alten System gibt. Problematischer ist es für Schüler/innen, die tatsächlich 
erst ab April eines Schuljahres zum Lernen anfangen und erst dann Leistungen zeigen. 
Die NOST wird am BRG 16 nach derzeitigem Stand spätestens mit den Schüler/innen der jetzigen 
zweiten Klassen (= 6. Schulstufe) eingeführt. 

 Der Ottakringer Kollegentag (OKT) ist der Absolvent/innen-Verein des BRG 16, der die Schule auch 
finanziell unterstützt. Am 24. Mai 2018 findet das diesjährige OKT-Fest statt, zu dem die ehemaligen 
Schüler/innen eingeladen sind. 

 Direktor Germ lädt die Eltern und alle Interessierte ein, sich die Webseite des BRG 16 öfter anzusehen. 
Hier wird berichtet, was an der Schule und in den einzelnen Klassen passiert, wie Konzertbesuche, 
Wettbewerbe in Geräteturnen oder in Mathematik an der TU Wien. 

 Die Freiluftklasse wird bereits bei schönem Wetter genutzt Es fehlt u.a. noch eine Pergola als 
Sonnenschutz, die in Planung ist. 

Direktor Germ bedankt sich bei den Anwesenden und verabschiedet sich. 



 

 

Bericht vom Schülergemeinschaftsausschuss (SGA) 

Obmann Krendl erklärt, dass der SGA sich aus dem Herrn Direktor, Schüler/innen-, Lehrer/innen- und 
Elternvertreter/innen zusammensetzt. Folgende Punkte sind besprochen worden: 

 Fortsetzung schulautonomer Veränderungen: 

 In den ersten Klassen soll es auch im nächsten Schuljahr eine zusätzliche Deutschstunde geben. 

 Die ersten und zweiten Klassen erhalten eine zusätzliche geteilte Englischstunde, die dritten und 
vierten Klasse eine zusätzliche nicht geteilt Englischstunde (Ausnahme, die zukünftige 3E und 4A: 
diese Klassen werden aufgrund der Klassengröße in Englisch geteilt). 

 Die fünften Klassen haben keinen geteilten Englischunterricht. 

 Der Schulversuch Einführung in Berufswelt und Studium (EBS) wird für das Schuljahr 2018/19 
fortgesetzt. 

 Die zusätzliche Kreativstunde in den musisch-kreativorientierten Klassen (für jeweils 2 Schuljahre) 
wird stattfinden. 

 Zur „Hausordnung neu“ gibt es momentan nichts neues zu berichten, wesentliche Punkte sind das 
Handyverbot in der Unterstufe und das Hausschuhgebot bei Schlechtwetter. 

 Wie in den letzten beiden Schuljahren werden vom SGA für die erste Schulklassen für das Schuljahr 
2018/19 die Atlanten für den Geografieunterricht zentral besorgt, die Eltern verpflichten sich bei der 
Schuleinschreibung diese zu zahlen, da die Atlanten nicht kostenlos zur Verfügung gestellt werden 
können. 

 Die schulautonomen Tage für das Schuljahr 2018/19 sind am 29., 30. und 31. Oktober 2018, dadurch 
entstehen „Herbstferien“ vom 26. Oktober bis zum 4. November 2018. 

 Es hat der erste Workshop mit der Polizei für die dritten bzw. vierten Klassen stattgefunden. Die 
Schüler/innen haben sehr viele Fragen gestellt, sodass die Veranstaltung nicht nur zwei, sondern drei 
Schulstunden gedauert hat. Das anschließende Feedback der Schüler/innen war durchaus positiv und 
ergab eine Bewertung zwischen 1,6 und 1,7 (Schulnotensystem). 

 Da es im Schuljahr 2017/18 mit der Firma, die die Schulfotos gemacht hat, Probleme gab, trifft sich 
Direktor Germ mit einem Vertreter einer anderen Firma. 

 

Vorbereitungen zum Schulfest am 27.06.2018 

Das Schulfest wird am 27. Juni 2018 von 15:00 bis 19:00 Uhr stattfinden. Es wird wieder die Sängerin Esra 
auftreten, die Schüler/innen-Vertreter/innen kümmern sich darum. Sie werden dieses Jahr auch Mitmach-
stationen für jüngere Schüler/innen organisieren. Es wird auch dieses Jahr ein Fußballturnier zwischen 
Schülern und Lehrern veranstaltet. Die Eltern werden schriftlich gebeten, Essen zu spenden und am 
Veranstaltungstag bis 14:30 Uhr abzugeben. Der OKT unterstützt die Veranstaltung mit den Getränken. Die 
Veranstaltung soll dieses Mal bezüglich Buffets besser ausgeschildert werden, es wird Preislisten geben. 

 

Vorbereitungen zu den Ehrungen am Schulschluss 

Der EV belohnt jedes Jahr die ausgezeichneten Schüler/innen bzw. Maturant/innen. Für die Maturafeier 
(22. Juni 2018) bzw. für die Feier der ausgezeichneten Schüler/innen (29. Juni 2018) müssen noch die 
Geschenke (Ringe, Goldbarren bzw. 5 Euro-Münzen) besorgt und die Urkunden vorbereitet werden.  



 

 

Bericht zum Kassastand 

Kassierin Angelika Aigner berichtet, dass rund 70% der Eltern den EV-Beitrag eingezahlt haben. Der EV hat 
auf seinem Konto momentan knapp 20.000,- Euro. Somit können die im vorhergehenden Punkt genannten 
Geschenke problemlos gekauft werden. Dem Schuhmeierfond, der „bedürftige“ Schüler/innen bei der 
Teilnahme an Schulaktivitäten unterstützt, stehen momentan 7.000,- Euro zur Verfügung. Dieses Jahr ist er 
zwar für Schikurse, aber wenig für Sprachreisen in Anspruch genommen worden. 
  Da der EV nicht gewinnorientiert ist, wird entschieden, vom EV-Konto 3.000,- Euro dem 

Schuhmeierfond gutzuschreiben. Zusätzlich wird im nächsten SGA nachgefragt, ob der Schule gröbere 
Anschaffungen bevorstehen, bei welchen die Finanzierung noch nicht gesichert ist und es mögliche 
Unterstützungsanträge an den EV geben wird. 

 

Anträge 

 Antrag vom Klassenvorstand der 1C: Frau Prof. Stöckl möchte, dass ihre Klasse an einem Workshop zu 
„Team Power - Team Building, Konflikt- und Beziehungskultur“, der durch einen externen Anbieter 
durchgeführt wird, teilnimmt. Sie bittet, dass der EV die Kosten vorfinanziert. Sobald die Rechnung 
vorliegt, werden € 360,- von der WGKK refundiert, der Rest von € 140,- soll von den Eltern der 1C 
zurückbezahlt werden. 
 Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 ad) bereits genehmigter Antrag von Frau Prof. Obrowsky, die die - freiwillige - Teilnahme der Mädchen 
der dritten bis achten Klassen am diesjährigen Frauenlauf (27. Mai 2018) organisiert. Das Nenngeld 
beläuft sich auf 27,- Euro pro Läuferin, es ist eine Unterstützung von 10,- Euro pro teilnehmende 
Schülerin vom EV genehmigt worden.  
 Es werden 18 Schülerinnen mitlaufen, der EV übermittelt somit 180,- Euro. 

 ad) bereits genehmigter Antrag von Herrn Prof. Vorlen, der um eine finanzielle Unterstützung der 
vierten Klassen gebeten hat, die während ihrer Sprachreise nach London u.a. Madame Tussauds 
besucht haben. Hier ein kleines „Danke schön“ von den Schüler/innen: 

   

 

Termine 

6. Sitzung des Elternvereins: 11. Juni 2018, 18 Uhr 

Der Termin für das Abschlusstreffen muss noch vereinbart werden. 

zur Information: 5. Schulgemeinschaftsausschuss: 29. Mai 2018, 17 Uhr 



 

 

Allfälliges 

EV-Rechnungsprüfer Markus Lachowitz scheidet mit dem laufenden Schuljahr aus dem EV aus, deshalb wird 
ein/e neue/r Rechnungsprüfer/in gesucht. 

 

Raimund Krendl bedankt sich für die Mitarbeit aller Beteiligten und schließt die Sitzung um 19:05 Uhr. 

 

 

   
 Mag. Raimund Krendl    Mag. Martina Friedrich 
 EV-Obmann EV-Schriftführerin 


